

Im Auftrag der Steiermärkischen Landesregierung

Leitung: Dipl.-Ing. Dr. techn. Otto GREINER

Auf Grund des vorgegebenen Budgets für diese Umfahrung soll geprüft werden, inwieweit es möglich ist, diese vierspurige Schnellstraße im Halb- oder Teilausbau auszuführen. Da mehr als die Hälfte der veranschlagten Mittel für den Bau des Tunnels im Umfahrungsbereich aufgezehrt werden, der Tunnel aber vorläufig nur für eine Richtungsfahrbahn ausgeführt wird, soll die Frage gelöst werden, ob die Straßenstücke vor, bzw. nach dem Tunnel zwei- oder vierspurig errichtet werden sollen.

Mit dem Abschluß der Arbeiten ist bis zum Herbst des Jahres 1976 zu rechnen.



Diplomarbeiten unter der Betreuung des Institutes für Bauwirtschafts- und Baubetriebslehre

DIPLOMARBEIT von Peter GRATL, Jänner 1975

Thema: Österreichisches consulting engineering im Bauwesen und Projektdurchführung österreichischer Firmen in Entwicklungsländern

Betreuung: Dipl.-Ing. Werner SCHRÖFL

Als Entwicklungsländer werden jene Länder angesehen, die von der OECD als solche eingestuft werden. Diese Länder erwarten heute nicht mehr nur isolierte technische Lösungen von Einzelproblemen von Consultingfirmen, sondern integrierte Planungen unter Berücksichtigung der technischen, wirtschaftlichen und der sozialen Bedingungen in den jeweiligen Gebieten.

Aus der Reihe der Entwicklungsländer ist eine Gruppe besonders in den letzten beiden Jahren in den Mittelpunkt weltweiten Interesses geraten, die OPEC-Länder. Entsprechend den steigenden Ölströmen zählen diese Staaten zu den